

たのは生祥尋常小（中京区）の校長岩内誠一で、（写真1）、1911（同44）年に学務委員の協力を得て校長真下龍吉（真下飛泉）の主導で学校運営となりました。1911年には生祥児童文庫を開設しました。

當となりました。191

近年  
N  
I  
E  
N  
e  
w

近年 N.I.E (Newspaper in Education)、すなはち「教育新聞」を二三ヶ月ごとに岩内は京都府師範学校出身で、石田梅岩の教育思想を学校教育に活かすよう、「教育新聞」を定期的に発行する。後

3(大正2)年の蔵書数  
1358冊という記録が  
残っています。

「児童本位」を唱導し、中央には授業を担当する教師、左には校長真下の姿が見えます。は、校内の教育設備だけではなく、教員の人事も学園運営に直接関与する事務官(京都府立学校監査課)も、この構図に組み込まれています。

「児童本位」を唱導し、中央には授業を担当する教師、左には校長真下の姿が見えます。

ています。しかし、その「学習」のために最も大界大戦中に軍部に歌つこととを禁じられた「戦友」起源が実は100年ほど切だと語っています。

「児童本位」を唱導し、中央には授業を担当する教師、左には校長真下の姿が見えます。た。ではなく、教員の人事や学区の社会教育にまで影響を与えた壮大なものでした。

今回紹介した資料と写真は学校歴史博物館（下）

知られていません。は、修道尋常小(東山区)は、修道尋常小(東山区)  
当時の日本は大正時 の同窓会の尽力により、範学校出身で京都の大正時  
代。小学校への通学率が 私立修道児童文庫が全国 が、教育者としては府師  
ようやく9割を超えたそ 唯一の公認児童図書館と 範学校出身で京都の大正時  
として知られます。

「児童木立」を唱導し、中央には授業を担当する教師、左には校長真下の姿が見えます。そこで紹介した資料と写真は、学校歴史博物館（下京区）で見られます（木曜休館）。

## 児童文庫や新聞を活用



写真1、修道兒童文庫移転増築費寄附簿  
(1906年)



## 写真2、新聞記事を使った授業（1915年ごろ）

